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Adif da el visto bueno a la llegada del 
AVE ‘low cost’ de Ouigo a Valladolid 
L El operador aprueba la entrada a partir de 2024 de la compañía de bajo coste entre Madrid, Segovia y la capital vallisoletana, que 
queda sujeta a que la CNMC le dé su aprobación después de que Renfe haya alegado en contra de incluirla en los horarios de este año

VALLADOLID 
En libertad con cargos por allanamien-
to de morada, coacción, daños y ame-
nazas. El Juzgado de Instrucción núme-
ro 5 imputa a Lucas Burgueño, el bom-

bero que acosó a Puente en el AVE, los 
delitos de allanamiento de morada, coac-
ción, daños y amenaza contra la com-
pañera de piso de su novia, por lo que 
era detenido por la Policía.

El juez  imputa los delitos de 
allanamiento, amenazas, 
daños y coacción al bombero 
que acosó a Puente en el tren 
El Juzgado deja en libertad a Burgueño: «Quedo 
en libertad con el cargo de aguantaros a vosotros»

VALLADOLID  
Valladolid contará con la ansiada fre-
cuencia de AVE ‘low cost’ con Ma-
drid, después de que el Administra-
dor de Infraestructuras Ferroviarias 
(Adif ), haya dado el visto bueno a la 

llegada del AVE ‘low cost’ de la com-
pañía Ouigo, la misma que tras reu-
nirse con el alcalde de Valladolid, Je-
sús Julio Carnero, antes del verano 
anunciaba su intención de operar 
entre Madrid-Segovia-Valladolid con 

una tarifa desde nueve euros. Aho-
ra el administrador ferroviario aprue-
ba la entrada a partir de 2024, aún 
está por determinar la fecha  que se 
baraja para antes del verano, de la 
compañía de bajo coste en la línea 

Madrid-Valladolid. Eso sí deberá es-
perar la aprobación definitiva de la 
Comisión Nacional de Mercados de 
la Competencia, después de que Ren-
fe haya alegado en contra de incluir-
la en los horarios de este año.  Pág. 5

El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, predica con el ejemplo, se 

vacuna contra la gripe y hace un llamamiento a la población diana para que se 

vacune contra la gripe y el Covid, ya que se trata de una de las medidas más 

importantes para garantizar su salud en determinados grupos de edad y en 

personas con pluripatologías, que son enfermedades que pueden producir 

«descompensaciones» importantes e incluso la muerte del paciente.

EL CONSEJERO DE SANIDAD PREDICA CON EL EJEMPLO
ICAL
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El Real Vallado-
lid va a  por su 
sexta victoria 
seguida con el 
liderato en juego

El PP incorpora  
22 nuevos 
parkibicis 
pese a la baja 
ocupación de 
los actuales

Un vallisoletano 
escapa de la guerra 
de Israel: «Temes 
que entren en tu 
casa y te maten»

DEPORTES
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VALLADOLID 
Apenas tienen una ocupación del 
10% y alguno, incluso, lleva vacío 
desde que se instalaran en en el 
anterior mandato del Ayuntamien-
to de Valladolid. Pues bien, pese a 
esta escasa ocupación, el PP incor-
pora rá 22 parkibicis que se suma-
rán a los 12 actuales, tal y como de-
tallaba el concejal de Movilidad, 
Alberto Gutiérrez Alberca. Pág. 3
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La apuesta de Carnero 
por Ouigo  evidencia el 

sectarismo de Renfe 
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El consejero de Sanidad, Alejandro 
Vázquez, contradijo en la mañana de 
ayer a su partido y afirmó que la pro-
posición de ley presentada el lunes 
por el Partido Popular para blindar los 
servicios públicos esenciales en la Co-
munidad no contempla ninguna re-
organización del sistema y sí la pervi-
vencia de los centros de salud y una 
atención «próxima y de calidad».  

Vázquez, en declaraciones que re-
cogió Ical tras recibir la vacuna con-
tra la gripe en el centro de salud Ca-
sa del Barco de Valladolid, también 
se refirió a las críticas del Sindicato 
Médico por su ausencia en la elabo-
ración del texto de cara al blindaje de 
la sanidad, y además de asegurar que 
respeta todas las opiniones y más las 
de los colectivos médicos, recordó 
que fue el presidente de la Junta, Al-
fonso Fernández Mañueco, el que 
anunció durante la campaña electo-
ral que se elaboraría una ley para blin-
dar los servicios esenciales y «es lo 
que estamos haciendo», apuntó. 

El consejero asegura que se trata de 
garantizar por ley los servicios que se 
prestan ahora, así como la «perviven-
cia» de los centros de salud y la fre-
cuentación de los profesionales sani-
tarios, que hasta ahora se regulaba por 
una orden de 1991. A su vez, Vázquez 
reconoció que la ley no solucionará la 
falta de médicos y apuntó que a pesar 
de las previsiones «agoreras que seña-
laban que no íbamos a poder dar asis-
tencia sanitaria», la realidad es la con-
traria y, aunque con dificultades y tal 
como figura en el compromiso del PP, 
se está ofreciendo una asistencia «pró-
xima» al ciudadano y «de calidad». 

Al mismo tiempo, el consejero 
destacó la positiva repercusión que 
han tenido medidas tomadas por su 
departamento como ofertar todas 
las plazas MIR de médicos de fami-
lia o elaborar un plan de fideli-
zación que ha resultado «exitoso». 

Por otro lado, el consejero hizo un 
llamamiento a la población diana pa-
ra que se vacune contra la gripe y el 
Covid, ya que se trata de una de las 
medidas más importantes para ga-
rantizar su salud en determinados 
grupos de edad y en personas con plu-
ripatologías, que son enfermedades 
que pueden producir «descompensa-
ciones» importantes e incluso la muer-
te del paciente. También extendió el 
llamamiento a los profesionales so-
ciosanitarios y a los trabajadores de 
los servicios de emergencias. 

RESIDENCIAS 

Vázquez recordó que la pasada sema-
na comenzó la campaña de vacuna-
ción para los usuarios de residencias 
y destacó que hasta el lunes ya ha-
bían recibido las dosis 21.800 perso-
nas, cifra que supone casi la mitad 

de este colectivo. Además, indicó que 
no se están registrado incidencias no-
tables, aunque reconoció que mien-
tras con la vacuna de la gripe no se ha 
registrado ningún problema, no ocu-
rre lo mismo con la del Covid, que de-
pende del Ministerio de Sanidad, con 
la que sí se han producido algunos re-
trasos en el suministro. En este sen-
tido, indicó que desde los centros de 

salud se intenta vacunar de las dos 
dosis a la vez para reducir citas. 

La cita para la vacunación puede 
solicitarse a través de los canales ha-
bituales como la app Sacyl Conecta, 
teléfono del centro de salud y en el 
Portal de Salud de Castilla y León. 
Para esta campaña 2023-2024 habrá 
805.500 dosis de vacunas frente a la 
gripe, al incluir este año las recomen-

daciones que se administre para la 
población infantil de 6 a 59 meses y 
las personas fumadoras. 

El consejero apuntó, además, que 
existe una «carencia importante» de 
psiquiatras y psicólogos clínicos de-
bido al hándicap que suponen las es-
casas plazas de formación MIR con la 
que cuentan los hospitales, situación 
que se repite en otras comunidades.

     LEÓN 
El consejero de la Presidencia, Luis 
Miguel González Gago, aseguró ayer 
en León –donde se reunió con el Co-
misionado de la Transparencia, To-
más Quintana–, que la Junta trabaja 
en «la gestión del expediente» para 
alcanzar el precio de 26 céntimos en 
el kilometraje de los empleados pú-
blicos. Ante las peticiones llevadas a 
cabo por la Central Sindical Indepen-
diente y de Funcionarios (Csif) para 
la subida de este precio, González Ga-
go recordó que el kilometraje «histó-
rico» era de 19 céntimos para el con-
junto de administraciones públicas. 
Sin embargo, en el mes de marzo la 
Junta fue de las primeras adminis-
traciones de España que lo subió a 
23, una «subida importante», desta-
có en declaraciones que recogió Ical. 

Cinco meses después, tal y como 
expuso el consejero, «el Estado abor-
dó el precio histórico y llegó a los 0,26 
euros». Un precio con el que la Jun-
ta ya se había comprometido cuan-
do acordó la subida inicial a 23  y 
que se aplicará «cuando el expedien-
te evolucione de forma natural». 

En el mismo escenario, un encuen-
tro sobre transparencia de los em-
pleados públicos, González Gago ex-
plicó que la Junta de Castilla y León 
recibió el año pasado un total de 836 
solicitudes de información presenta-
das por ciudadanos que «no locali-
zaron lo que necesitaban en el por-
tal de Gobierno abierto, en el que exis-
ten unos 720 conjuntos de datos pu-
blicados sobre temas de relevancia». 

De todas ellas, un 13% fueron inad-
mitidas o desestimadas. El resto de 
los casos se le ofreció al ciudadano la 
información que solicitaba. 

Estas peticiones de información 
son «cada vez más especializadas» y 
por norma general son sobre «sani-
dad, educación o servicios sociales y 
todo aquello que se puede tener dia-
gramado con volumen numérico y 
que permite hacer una valoración».

La Junta trabaja para subir a 26 céntimos 
el kilometraje de los empleados públicos 

Evidentemente prefieren hacer-
se 20 kilómetros al día e irse a tra-
bajar al País Vasco y que les pa-
guen mucho más, a lo mejor es-
tamos hablando de 1.000 o 1.500 
euros más al mes», detalla el res-
ponsable de Sanidad de Csif.  

SÉPTIMO PUESTO 

Desde la Consejería de Sanidad 
«dijeron que quedaríamos en tor-
no al cuarto puesto a nivel retri-
butivo, pero hemos calculado que 
en el ranking de comunidades au-
tónomas, ahora mismo estaría-
mos los séptimos y bajando, por-
que esperamos que de cara al año 
que viene el resto de comunida-
des suban también las retribucio-
nes. ¿Por qué no hacer como ha 
hecho Baleares, que ha subido di-
rectamente tres euros la hora de 
guardia, o Asturias, con más de 
dos euros? En vez de eso, lo que 
se ha hecho aquí ha sido subir 75 
céntimos a los médicos y 55 cén-
timos a las enfermeras», lamen-
ta. «Nos quedamos muy lejos». 

Y es que «la gente se mueve de 
una comunidad a otra por dinero», 
por ello «si no retribuimos al per-
sonal como es debido, no vamos 
a retenerle, ni mucho menos atraer 
a los que estén fuera», remarca. 

Por otra parte, los sindicatos 
demandan, en respuesta a la ini-
ciativa del PP para hablar de la 
reordenación de la atención pri-
maria, «un estudio en profundi-
dad», y la creación de una mesa 
específica. «Nosotros hemos pe-
dido por activa y por pasiva en 
mesa sectorial esa reordenación, 
y nos han dicho que no es el mo-
mento, que no se puede afron-
tar, y nos sorprenden ayer [por 
el lunes] presentando esa inicia-
tiva». Sin embargo, «merece un 
estudio en profundidad, con ci-
fras reales de población, de pa-
cientes y usuarios de cada zona, 
por eso hemos pedido que se 
cree un grupo de trabajo espe-
cífico. Tiene que haber un plan 
de redacción, un plan de recur-
sos humanos y una reordena-
ción de la primaria, pero estu-
diada con cifras reales y bien tra-
bajadas», concluyó Vega.  

«Estamos ante otro atropello 
de la Consejería de Sanidad», de-
nunció, por su parte, la  secretaria 
de la Federación de Sanidad de 
CCOO Castilla y León, Ana Rosa 
Arribas. «Porque decreta y no ne-
gocia, discriminando a los traba-
jadores y discriminando a esta Co-
munidad Autónoma», aseguró.  

«Vamos a ver dos puntos del 
orden del día hoy, uno, la hora de 
guardia de los facultativos, que 
hay otras categorías que también 
hacen guardias y se les excluye 
de este acuerdo, y además deja-
mos de competir con las comu-
nidades autónomas del entorno 
y de otras, en cuanto a la opción 
de tener profesionales o no en 
esta Comunidad, porque el de-
creto que presentan está muy 
por debajo de la propuesta que 
presentamos las tres organiza-
ciones sindicales en su día».

VIENE DE PÁGINA ANTERIOR

Vázquez contradice a su partido y dice que 
el «blindaje» no supondrá reordenación 
El consejero de Sanidad asegura que la proposición de ley del PP garantiza la 
pervivencia de los centros de salud y una atención «próxima y de calidad»

El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, recibe la vacuna antigripal en el marco de la campaña. ICAL

Luis Miguel González Gago, Eduardo Diego y Tomás Quintana, ayer. ICAL


